



発行所 焼津市 正印社  
編集兼 鈴木 栄  
印刷所 共有 栄限  
定価 2円

### 市政運営の羅針盤に

## 部落懇談会に市長出席

市長は皆さんの声を聞き、それを市政に反映すべく去る九月十日大富公民館、同十六日焼津阿弥陀寺に於て開催された部落集会(市長と語る会)に出席し皆さんの声を聴き今後市政運営の羅針盤として行くべくつとめております

より減少しているが少し増額してほしい。  
4、市内の公共施設を見学させてほしい。  
3、新設道路の必要性はつきり知らせてほしい。  
2、東校が移転したら東校の敷地を都市計画街路に含まれる面積に当ててほしい。  
1、都市計画街路工事は何時着手するか。

### サービス旬間をふり返つて 入りよい市役所に努力

尙当日の概要は大富地区は主に農業関係又焼津地区は都市計画が主なものでした。その二三を列記すると大富地区  
1、産業経済費の中農業費は如何程あてられているのか、合併前の町村と比べてどうか。  
2、新市建設五ヶ年計画は計画通り進められているか。  
3、青年教育が強く叫ばれている今日、青年学級にあてられた予算が村当時

皆さんの市役所をより明るくより良い市役所とするべく市職員組合ではサービス旬間中の行事を永遠に続けておりますから御気付の点は御遠慮なく広報係「たより」迄御申出下さい。御投書の際は必ず住所氏名をはつきりと御書添願います。

皆さんの市役所に入る時の感じに  
結果は回答者が三分の一にしかなかったが皆さんの声を総合すると次  
入りにくい四一% 入りよ

い一〇% 普通三八% わからない七% 回答なし四% 入りの感じについては入りにくい四一%で普通が三八%ですが「わからない」の七%は「普通」とみなされると思はれますが「入りにくい」と感じられる方の多い点は何としまして入りよい市役所に改善して行きたいと思っております。

電話の回答について  
よい六% 悪い三三% 普通四一% わからない六% 解答なし一五% 「普通」の四一%です。

市役所に入る時の感じに  
入りにくい四一% 入りよ

4、学校貯金はスムーズに行はれているか? その状況はどんなか。  
5、糞尿処理の不始末及河川へゴミを放棄するなど目にあまる行為が行はれているから特に衛生面では注意してほしい。  
以上の事柄が主なものでした。尙南地区では今後此の様な懇談会をたび／＼持つたいということでした。  
どんな小さな会合でも結構です。皆さんからの要求がありました時は市長の都合のつくかぎり出席させて戴いて皆さんの声を聞くことに努めますから総務課広報係迄御申し出下さい。

は悪い%の差が私達職員は尙一層、窓口の応待を研究して親しめる窓口としたいと思っております。  
◎女子職員の應待は男子職員に比較して  
良い二二% 悪い三四% 同じ二七% わからない八% 解答なし九% 男子職員に対して三四%が「悪い」との解答がありました。「良い」と「同じ」の解答を合せると四九%になりました。大半が男子職員と同じ感じを与えている事が分りました。今後は男子、女子共尙一層の研究をして皆さんに好かれる職員として行きたいと思っております。

尙其の他改めるべき点として、言葉づかい、態度、服装など御指摘がありました。これが最も順次改めて行くつもりです。  
◎サービス旬間だけでなくいつも気持のよい応待をしてほしい。  
◎市役所の配置図をはつきり書いてほしい。  
◎市民の声を聞く事が此の場限りにならない様にしてほしい。

市役所に入る時の感じに  
入りにくい四一% 入りよ

## 文化の日

### 数多くの催し

三日の「文化の日」を期して「市民展」を開催し市の一般文化の向上に寄与して来ましたが、本年は単に美術面だけではなく文学面の振興をも合せて次の通りの実施計画により実施する事になりました。

市民展 期日 十一月三、四、五日  
会場 市講堂  
公衆書目 書、絵画(日洋)  
写真、工芸、彫刻、民芸、手芸その他アクセサリー的の自作品その他の種目、華その他  
出品規定 出品資格、焼津市に居住する満十六才以上の者(初心者歓迎)  
書道 表装又は仮巻とする  
絵画 三十号以下の額入りとする。  
写真 四ツ切以上全紙とする。  
その他何れも一種目三点以内とする。

交渉中 短歌大会 期日 十一月三十日  
会場 焼津高等学校講堂  
参加資格 市内同好者及近隣町村の者  
選者 未定

音楽会 期日 十一月二日(予定)  
期日 十一月二十五日(予定)  
会場 焼津高等学校講堂  
参加資格 純音楽に精通している者  
種目 伴奏、合奏、独唱  
参加方法 参加者は予め種目、曲目を添えて市教委へ申込むこと。

演劇会 期日 十一月六日(予定)  
期日 十一月二十五日(予定)  
会場 焼津高等学校講堂  
参加資格 サークル、グループを構成して居るもの。  
参加方法 参加者は予め種目、シナリオを添えて市教委へ申込むこと。  
種目 日、洋舞踊又は劇

搬入日 十月二十五日、午前八時(午後五時)  
搬入場所 市教委社会教育課  
搬出日 十一月五日 午後五時より会場に於て  
俳句大会 期日 十一月三日  
会場 第二区公会堂(予定)  
参加資格 市内同好者及近隣町村の者  
選者 大野林火先生を予定

市役所に入る時の感じに  
入りにくい四一% 入りよ

市役所に入る時の感じに  
入りにくい四一% 入りよ

市役所に入る時の感じに  
入りにくい四一% 入りよ



# 結核予防法の一部改正

結核は昔から亡国病とま  
で云はれた私達の最も恐ろ  
しい強敵で皆様の知らぬ間  
に体内の奥深くまでしび  
込んで参ります。

最近新聞紙上にもしば  
しば話題にのぼっておりま  
すが全国の結核患者の数は  
二五〇万といわれその半数  
以上の人達は自分が結核に  
おかされている事すら知ら  
なかつたという事です。

結核は手おくれとなると  
一生の病氣となりますから  
先づツベルクリン注射を行  
つて検査して下さい。

注射してから後四十八時  
間後に一種以上赤くはれた  
方はすでに結核に感染して

いる証拠でこれを陽性とい  
います。又一種以下の人は  
まだ感染していない陰性と  
よびBCG接種予防注射を  
行つていつ結核菌が体内に  
侵入して来ても抵抗出来る  
体を作つておきます。だが  
ここで疑問を生じる事は結  
核に感染(陽性になる)し  
たからといって全部の人が  
病氣になつたではありません  
せん。体の中に入つた菌は  
人間の体を作る細胞と私達  
の知らない間に烈しい戦が  
始められます。大部分の人  
は体力が菌より強いために  
知らずに過ぎていますが反  
対に体力の弱い場合には病  
氣になり一番先に結核菌の

入りこみ肺にも その後で  
はれる肺門淋巴腺にも痛さ  
を感じさせる神経がなく本  
人は痛くもなんともありま  
せんので手おくれになる人  
が多い訳です。そこで病氣  
になつていかどうかを知  
る為に陽性者にはレントゲ  
ン撮影を行います。

以上の様な経過をたどつ  
て患者は発見されて行きま  
すが本年八月一日より次の  
様に結核予防法の一部が改  
正されましたからお知らせ  
致します。

# 議(会)の(動)き

8月~9月

- 8月25日 総務委員会  
議第93号議案について
- 8月26日 市政懇談会  
市財政事情について・其の他
- 8月29日 文教委員会  
大村 中学に関する件・追加更正予算につ  
いて
- 9月2日 保険衛生委員会糞尿処理業者買取打  
合せ、其の他
- 9月3日 水道委員会  
第一期完成式施行案について・新水源に対  
する地元の技術経過について
- 9月9日 水道委員会  
新水源設置に伴う地元要望条件審議につ  
いて
- 9月12日 文教委員会  
大村中学校建設工事の進捗について・南校  
講堂建設について
- 9月14日 総務委員会  
市職員の給与条例に関する調査結果につ  
いて
- 9月15日 市政懇談会  
教育行政について・焼津市建設計画につ  
いて・その他
- 9月16日 建設委員会  
二級国道(焼津・小川線)街路工事につ  
いて
- 9月17日 農林委員会  
県議会農林委員来焼に際し本市農林事業の  
陳情を行うについての打合せ
- 9月19日 運営委員会  
定例市議会運営について
- 9月19日 県農林委員来焼に際し、本市農林事  
業の陳情について、  
陳情件目は大富、和田地区土地改良につ  
いて

## 結核予防法一部改正 ツベルクリン注射

生後六ヶ月以上の市内居  
住者全員。但し学校及全  
社等で定期に行う者を除  
く。BCG接種(予防注射)  
ツベルクリン反応検査の

## 公民館シリーズ

### 豊田の巻

働く者の集いの場、  
ここは豊田公民館で  
す。豊田公民館は昭  
和二十五年四月に小  
学校講堂を転用して公民館  
を設置しました。そして昭  
和二十八年十一月合併によ  
り焼津市立となり本年度に  
入つて一部改築し現在に  
至りました。

位置は五ヶ畑之内で豊田  
小学校と中学校の間にあり  
教育環境としてはまことに  
ふさわしいところでありま  
す。公民館では定期講座を  
初めとし、地区の町づくり  
運動の中枢機関として、農  
協、青年団、婦人会を初め  
各種団体機関と相互の連絡  
をとり協力し合つて着々と  
成果を挙げ市民に喜ばれて  
います。

玄関を入つて感づくこと  
は非常に入りやすいことで  
す。「気安く会合が出来  
て嬉しい」といわれるの  
も入り易く、公民館が町の  
茶の間のようで、おたがい  
の親睦交友を深め、協力和  
合によつて明るく楽しい場  
にもり上げて下さることか  
ら、市民館はいろいろな性格  
をもつた施設であることは  
第一にお知らせしたとこ  
ろですが、郷土振興の一つ  
の具体的な事例を公民館の  
興津先生にお伺い致します  
と。郷土振興のためには生  
活を合理化し、貯蓄により  
資金の蓄積をなし産業振興  
の基礎を固めたいことから  
三年前より年に一万円、十  
年間で十万円貯蓄をお奨め  
して来ました。現在一〇〇  
名の同志が集り、産業研究  
しております区民各位に厚く  
御礼申し上げますと共に、最近  
山中金三郎氏からは「時間  
は大切に」ということから  
柱時計を、「文化は耳から」  
と山口敏氏からはラジオを  
岡村俊夫氏からは図書を買  
山御寄贈下さいました。御  
披露申上げると共に厚く御  
礼申し上げます。

## レクリエーション

### 便り

- ◎フォークダンス講習会  
十月二日、三十日 焼津保  
育園
- 十月九日 東校
- 十月十一日、二十五日 大村
- 十月六日、二十日 和田
- 十月四日、十八日 浜当目
- 十月一、十四、二十八日 大富

結果、陰性、疑陽性者で  
満三十才未満の者  
レントゲン間接撮影

ツベルクリン注射反応検  
査の結果陽性者で満六才  
以上の者

【注】学校、幼稚園、会社  
事業所等で集団生活を営  
む方は年令に制限なく陰性  
疑陽性はBCG陽性者はレ  
ントゲン撮影を行う。

公民館はいろいろな性格  
をもつた施設であることは  
第一にお知らせしたとこ  
ろですが、郷土振興の一つ  
の具体的な事例を公民館の  
興津先生にお伺い致します  
と。郷土振興のためには生  
活を合理化し、貯蓄により  
資金の蓄積をなし産業振興  
の基礎を固めたいことから  
三年前より年に一万円、十  
年間で十万円貯蓄をお奨め  
して来ました。現在一〇〇  
名の同志が集り、産業研究  
しております区民各位に厚く  
御礼申し上げますと共に、最近  
山中金三郎氏からは「時間  
は大切に」ということから  
柱時計を、「文化は耳から」  
と山口敏氏からはラジオを  
岡村俊夫氏からは図書を買  
山御寄贈下さいました。御  
披露申上げると共に厚く御  
礼申し上げます。

の発展は勿論、文化や産業  
振興の糧として戴きたい。  
こんな本を読みたいとい  
うことがありましたら御遠慮  
なく申出下さい。

公民館は実生活に則し  
て少しでも、お互いの向上  
になり、生活が豊かになる  
よう。各種の仕事を通じて  
努力していただきますから御遠慮  
なく御相談下さい。尙市役  
所の連絡なども行います。

未筆ではあります公  
館活動に深い御理解を戴  
いております区民各位に厚く  
御礼申し上げますと共に、最近  
山中金三郎氏からは「時間  
は大切に」ということから  
柱時計を、「文化は耳から」  
と山口敏氏からはラジオを  
岡村俊夫氏からは図書を買  
山御寄贈下さいました。御  
披露申上げると共に厚く御  
礼申し上げます。

# 果樹と草生

## 農事メモ

近年草を生やして果樹を栽培する方法が行はれる様になつて来た。

これは今までの清耕栽培のように草一本生やさないのが精農だとされて居た事から考えれば逆立ちしても余りある変り様である。それも少々多目にやるだけで済んで専らこれを取り入れて居るものがリンゴでありもろ五六年も経験して成功の域に達して居る人もあると言はれて居る様な訳で今後梨、柿、桃、みかんとおゆる果樹の栽培に取り入れて来る事も近い将来には実現されるのではないかと思う。

草生栽培といつてもその中には豆科の緑肥を栽培する法や禾本科のものを栽培する等種々なやり方があるが豆科がよいか禾本科がよいかと言ふ事はまだ分らない。それでここに紹介するものは神奈川県小田原市江の浦(国鉄根府川駅下車バスで十分)で柑橘に行われて居る草生栽培でこの方法に入つて五年目と云うものである。

栽培を行つて居る人は高橋大次郎さんでこれを行う前は草一本生やないと云う精農家であつた。草は普通の雑草を一面に生やしてこれを年五回程刈る(刈る回数が多い程よい)そして肥料は無機質肥料だけで施肥量と云うものは従来よりも少々多目にやるだけで済つたりしたことは判つていない。そして高橋さんは草生栽培は横着者では出来ないので、やるならば今までよりもおられる様に、草は日毎に大きくなり地上三尺にもなつたりすると刈取り手数はなかなか、あなどり難いものがあり蒸暑い日の草刈りはそう楽ではない様である。この様な栽培を見るところまで草を生やしてもよいかと考えさせられるが豊林省園芸試験場の森田技官の説明を聞いて見ると次の様な事である。草を生やす事によつて有利な点は、

- 1、有機質を増し、地力を高める。
- 2、土壌の流亡を少くする
- 3、土中のチツツ、リンサをを増すと云はれ草

生によつて土地をやさかす事は絶対にない。そうである。

又缺点是、

今まで云はれた水分蒸散の問題であるが、たしかに草を生やす事によつて水分の蒸散は多く乾燥する事は申すまでもありません。しかし日本は年二千程からの雨量があるため米国のように年三百程しか降らない様な処では相当に問題にしなければならぬが日本では絶対量と云うもので不足して来ないからよいだろうと云はれている。

云はれている。

尙草生を始めようとする女のために先づ草生を始めたらあまりうまくないと云つて二三年目に中止する。と云う様な事は絶対にしてはならない。それは二三年目が草生と云う環境になすまででありませぬ。しかる為には樹に变化が来る時期であるから又現在までの所では浅い土地の所は見合せる事がよい様である。尙みかんを草生にするに収穫時期を早くし色と味を濃厚にする様であると云はれている。

## 図書館の歴史

近世時代寺院文庫  
徳川幕府は異教を排撃して寺院を保護した為、中に世に廃滅したのもも復旧した。

●真福寺文庫―大須北野山後村上天皇の勅願寺、内容に徳川、漢籍に互り大部分写本である、現在国宝に指定されたもののみで二十八点ある。黒板勝美が文庫の圖書を整理し、昭和十二年に鉄筋コンクリートの文庫が出来安全が保証されて居る。

●浅草寺経藏  
新門辰五郎の建立と伝えられて居る。元版「一切経」等法華經等は国宝に指定されて居る。

●華頂山文庫―浄土宗知恩院  
増上寺と相對して関西で重きをなしている。徳川秀忠が宗版「一切経」を寄進した。

## 図書館の歴史

●郷土誌料  
沼津郷土誌(寄贈本) 駿国雑誌  
静岡県文化史下、焼津、青島町誌(寄贈本)  
●歴史 微生物とともに、現代史事典、正力松太郎伝(寄贈本) ケンズ伝2、国際法、日本国政事典、資本論に関する手紙下、●自然科学 原子力問題事典、放射能、●工学 アスファルト及其応用(寄贈本) 航海料読本下、●産業 剰余金論、日本漁業経済史下、貧しさからの解放、旅程と費用  
●芸術 野球五十年、映画鑑賞読本  
●語学 古今和歌集の解釈と文法、広辞苑、堤中納言物語評論、国語学辞典  
●文学 万葉集全講中、市民文学論、自分の穴の中で日本文学の歴史、もう一人の私、酸素、ラディゲの死、ランボオ論

## 募 集

左記により一般隊員を募集中でありますからふるつて御応募下さい。

受付期間 九月十二日から十月十一日まで

採用人員 陸士一、三〇名 海士四〇〇名 空士八〇〇名

昭和二十六年一月二日 二年一月一日

日生れまでの新制中学校卒業程度の学力を有し心身共に健全の者

志願手続 志願案内は市役所又は自衛隊にあります

試験期日 十月二十一日から十一月六日まで

内 容 身体検査、筆記試験、面接試験

試験場所 静岡市

自治庁をはじめ関係各省の後援で国土建設のための郵便貯金増加運動を行つております。

預金した郵便貯金がどの様に使われているかは案外御存知ない方が多いのですが、直接、間接に私達の国土、生活を豊かにする為に使われています。

今こそ貯蓄で国の地固めをして下さい。

郵便貯金で国土の建設に御協力下さい。

## 共同募金に御協力を

毎年国民たすけあいの「隣人愛のシンボル」として赤い羽根の共同募金運動が実施され、その度毎皆様の絶大な御協力により立派な実績も亦来つて参りましたが今年も亦来つて参りました。昨年におとらぬ皆様方の御熱意と一層の御協力とによつて焼津市の目標額七四三、四〇〇圓の目的を達成させて戴きたいと思つて居ます。向本年度果に於いて特に力を注ぎ実現の計画を立てて居ります事です。

一、生活困窮世帯に対する救済のための軽費診療措置を講ずること

二、母子家庭等の子女の就業斡旋保証のための新団体機関を設置すること

三、私立保護施設の防火非常避難設備の強化子供遊園地に対する費用の計上等に

今月の納税

固定資産税 五回

市民税六回

造林補助申込

みは早目に

山に木を植える場合には補助金がもらえます。

来年四月に植林しようとする方、又は本年植林して補助金の対象にならなかつた方は印鑑持参の上十月十五日迄に農務課へ申込んで下さい。

1、必ず期日迄に申込んで下さい。

2、申込には植林地の字地番面積樹種を明示して下さい。